



Aujourd'hui devant Dieu

## La toute première communauté humaine

3<sup>e</sup> jour du 3<sup>e</sup> mois

« L'Éternel Dieu dit : il n'est pas bon que l'homme soit seul; je lui ferai une aide qui sera son vis-à-vis. »

**Genèse 2.18**

**Lecture : Genèse 2.18-25**

Adam fut créé pour connaître une vie communautaire. Il était solitaire, car le monde animal n'apportait aucune réponse à sa solitude. Les animaux peuvent, à l'occasion, devenir des compagnons fidèles et attachants, mais nous savons qu'il n'est pas normal de chercher exclusivement une communion dans la compagnie d'un animal domestique. Adam avait parfaitement compris que les animaux ne pourraient pas combler sa solitude. La création d'Ève, la première femme, fut la solution à sa solitude. Et la présence de cette compagne, dans le jardin d'Eden, établit la première communauté humaine. Elle s'appellera mariage. Le lien conjugal a été établi par Dieu en personne. Dès lors, on peut comprendre que le mariage est la forme la plus fondamentale de toute relation humaine. En lui se trouvent réunis tous les éléments nécessaires à une véritable communauté humaine.

D'un côté, il y a la similarité entre l'homme et la femme. Il est vrai que pour cultiver des relations sensées, il faut que ceux qui les nouent possèdent des traits complémentaires et des intérêts communs. Le premier couple avait en commun l'image de Dieu en eux. Ceci était la preuve qu'Adam ne pouvait pas satisfaire, auprès des animaux qui lui avaient été présentés, son besoin d'unité et de communion.

D'autre part, une véritable communion humaine requiert la diversité. On doit être unique en son espèce pour pouvoir apporter une contribution individuelle à une communauté intime et solide. Adam était homme — mâle — Ève femme — femelle. La diversité sexuelle est complémentaire. Ainsi, ils apportèrent ensemble une contribution unique à cette unité vivante et harmonieuse.

Si nous cherchons une communion véritable, nous aurons à nous rappeler des éléments qui la constituent : la similarité et la diversité. Une même foi chrétienne avec des talents individuels constituent le fondement sur lequel toutes les autres relations humaines peuvent être bâties. Le

mariage, en particulier, éclaire la manière dont Dieu rend l'homme capable d'enrichir son expérience de communion avec les autres, au moyen de l'unité et de la diversité.

## Prière

*Seigneur, tu ne nous as pas créés pour rester seuls, mais pour trouver notre accomplissement à l'aide de la communion avec notre prochain. Nous te remercions pour nos familles, pour nos amis et pour les compagnons qui enrichissent nos vies. Montre ta compassion envers ceux qui sont solitaires et incapables de cultiver des relations humaines. Amen.*

---

**Aaron Kayayan**, pasteur

*La communauté de Dieu*, 31 méditations sur l'Église, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (1928-2008) a été pasteur réformé en France et a exercé un ministère radiophonique pour l'Europe, le Québec, l'Afrique francophone et l'Arménie.

[www.ressourceschretiennes.com](http://www.ressourceschretiennes.com)



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))